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1 720 
миллиметров составляет
диаметр каждой из ��� труб
 которые 
вместе сварили сотрудники ВМЗ
и «Трубодетали»� Трубы оченļ болļĸого 
диаметра станут защитным кожухом 
для газоįровода «Сила Сибири»�

Договорятся
за три месяца

ДОГОВОР

Ольга Судакова
Чусовой

В Чусовом начались двусторонние 
переговоры о новом коллективном 
договоре ЧМЗ.

На первой рабочей встрече представи-
тели предприятия и профсоюзного коми-
тета озвучили свои предложения об изме-
нении отдельных пунктов документа. В 
качестве основы для обсуждения они до-
говорились принять действующий колдо-
говор. 

Сторонам предстоит за три месяца со-
ставить и утвердить новый коллективный 
договор. Он должен отражать пожелания 
работников, работодателя и профкома за-
вода. Действовать новый документ будет 
в течение следующих трех лет.

– Проект коллективного договора под-
лежит обязательному обсуждению работ-
никами в подразделениях предприятия, – 
отметил Александр Штин, председатель 
профсоюзного комитета ЧМЗ. – Во вре-
мя переговоров мы учитываем просьбы и 
рекомендации, которые поступают от со-
трудников завода. 

Между тем новый коллективный дого-
вор заключили в Выксе. На прошлой не-
деле подписи под документом поставили 
управляющий директор ВМЗ Александр 
Барыков и председатель профкома Федор 
Туваев. Как сообщили на заводе, измене-
ния, появившиеся в колдоговоре по срав-
нению с прежней редакцией, внесены с 
учетом интересов сотрудников. 

ǠǢлоки ǲозрели
ǒǫолȸǫо доǢрȷǶ
дел ǭоǧно сделатȸ
Ǩа десятȸ лет�

У меня очень 
ответственная 

работа, и она мне 
нравится. Приятно, 
когда чувствуешь 
такую мощь за спиной.
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ОБСУЖДЕНИЕ    Ą вы готовы ıаĻатŀ ĵвое Ĩело�

ОТ РЕДАКЦИИ

ЦИФРА

Ǔропȷ ǵилантропа
Сколļко стоит ваĸе время�

ǎ а Руси зарождение сис-
темной благотворитель-
ности тактично совпало с 

принятием христианства пример-
но тысячу лет назад. Это несколь-
ко сократило естественный отбор, 
но взамен заметно укрепило госу-
дарственность, став одной из не-
зыблемых ценностей наших пред-
ков. Я, честно говоря, в то время не 
успел родиться, но и сегодня впол-
не разделяю необходимость сгла-
живать неравномерность распре-
деления благ.

Между тем слово «предприни-
матель» у большинства жителей 
постсоветского пространства до 
сих пор ассоциируется с челове-
ком, алчущим прибыли от всего, 
что шевелится, а еще луч-
ше – от всего, что недвижи-
мо таится в необъятных нед-
рах и на поверхности нашей 
единственной и неповтори-
мой планеты.

Парадокс нашего време-
ни – социальное предпри-
нимательство, нечто сред-
нее между бизнесом и благотво-
рительностью. Сильнейшие рыбы 
в океане конкуренции предпри-
нимают что-то не только для соб-
ственной выгоды, но и ради поль-
зы окружающих, хотя с понятным 
бонусом в виде лояльности со сто-
роны общества. Но лояльность – 
очень непостоянная штука. Сегод-
ня ты накормил бездомных – они 
благодарны. Завтра не смог выде-
лить тарелку супа – они негодуют. 
Люди привыкают к добру.

И все же люди продолжают по-
могать тем, кто преодолевает вре-
менные трудности, поддерживать 
тех, кто не в состоянии плыть про-
тив течения. Это и есть социаль-

ное предпринимательство, кото-
рым – не без гордости скажу – за-
нимаются наши коллеги. И имен-
но те личности, которые созна-
тельно идут на этот риск, и есть 
сильнейшие. Они вкладывают в 
заведомо неприбыльное, на пер-
вый взгляд, дело величайшую цен-
ность человечества – время. 

Общая проблема мастеров доб-
рых дел, действующих в одиноч-
ку, – невозможность отличить 
нуждающегося в помощи чело-
века от обычного любителя халя-
вы. Далеко не у всех есть ориенти-
ры вроде благотворительного фон-
да «ОМК-Участие» или организа-
торов программ «ОМК-Партнер-
ство» и «Начни свое дело». Дале-
ко не все вырастают до того, что-
бы затеять свой проект и привлечь 
к нему новых носителей одной из 
незыблемых ценностей – доброты. 
А может, эти люди не вырастают 
вовсе, а наоборот – возвращаются 
в детство, когда вещи были доро-
ги не ценой, а отношением к ним? 
У них ведь и улыбки по-детски кра-
сивые, настоящие.

Иногда, озираясь вокруг, я вижу, 
что некоторые уныло тратят дни на 
курорте, другие годами вспомина-
ют минуты, проведенные с друзь-
ями на скамейке около соседне-
го подъезда... И не в курорте дело, 
и не в скамейке. У всех разные ин-
тересы и разное время. Стоит на-
ше время улыбки ребенка, полу-
чившего необходимое лечение 
благодаря нашей поддержке, – или 
хотя бы благодарного кивка прохо-
жего, которому мы помогли най-
ти дорогу? Наверное, все зависит 
от того, насколько мы его ценим – 
наше время. Но мне кажется, от та-
ких улыбок и кивков оно становит-
ся только дороже.

НИКИТА
ФИЛИППОВ

инженер-конструктор, АТЗ

 Почему нет? Мне ближе бизнес, 
связанный с автомобилями. Воз-
можно, автосалон или сервисный 
центр. Конечно, сначала нужно по-
нять, насколько это актуально. Про-
анализировать, что востребовано в 
нашем регионе. Начинать вообще 
всегда трудно. Любая задумка будет 
ограничиваться бюджетом. Так что 
в первую очередь надо определиться 
со средствами – сколько их нужно 
и где их найти. Просчитать рис ки, что-
бы эти средства не потерять.

АНАТОЛИЙ
ОЩЕПКОВ

слесарь-ремонтник, ЧМЗ

 У меня уже есть свое дело – не-
большое домашнее хозяйство. Всю 
жизнь я занимаюсь разведением 
домашней птицы: кур, гусей, уток. 
Выращивать птиц несложно и доста-
точно выгодно, тем более что про-
дукты птицеводства востребованы 
круглый год. Также у меня живут кро-
лики. Натуральные фермерские про-
дукты полезнее тех, что продаются в 
магазинах. Для меня домашнее хо-
зяйство – это занятие для души и до-
полнительный доход.

ОЛЬГА
ЛАРИОНОВА

ведущий специалист по отгрузке, БАЗ

 Раньше у меня была такая идея. 
Я люблю животных, особенно ко-
шек. И дома у меня сейчас живут 
два найденыша. Думала о том, что 
когда-нибудь смогу открыть гостини-
цу и приют для передержки живот-
ных. Но Благовещенск – город не-
большой, и я думаю, что такая услуга 
будет не очень востребованной. К 
тому же в таком бизнесе нужны еди-
номышленники. За животными надо 
ухаживать: кормить, выгуливать, об-
щаться, а кого-то и лечить.

ДАРЬЯ
ПРОКОПЦЕВА

специалист отдела по сопровождению 
продаж, «Трубодеталь»

 В отпуске по уходу за ребенком я 
увлеклась кондитерским делом. Кон-
дитер – это волшебник, создающий 
шедевры. Я пока только учусь, одна-
ко скромные успехи уже есть. Конди-
терские изделия пробовали коллеги, 
остались довольны. Поиск новых ре-
цептов, изучение разных техник, по-
сещение мастер-классов, участие в 
марафоне по созданию шоу-торта – 
все это очень увлекательно и позна-
вательно. Возможно, хобби перерас-
тет в серьезное дело.

ИЛЬЯ
ШКРЕТОВ

машинист крана, ВМЗ

 У меня пока не было необходимо-
сти думать об организации своего 
дела, поскольку работа на ЛПК меня 
полностью устраивает. Есть где раз-
виваться и куда расти, есть перспек-
тивы для роста, есть достойная зар-
плата. Можно привести и немало 
других доводов в пользу моего ны-
нешнего статуса работника завода. 
Работу легкой, конечно же, не назо-
вешь, но никто не обещает легких за-
работков, в том числе и на ниве 
предпринимательства.

 Общая проблема мастеров 
добрых дел, действующих 
в одиночку, – невозможность 
отличить нуждающегося 
в помощи человека 
от обычного любителя халявы.

ǅваǧдȷ доǢрȷе
Вįервые įремиľ «Ĉмįулļс добра» второй год įодряд вручили одной 
и той же комįании

ПРОГРАММА

Анна Андреева
ОМК

Ǔ аким образом эксперты Фонда регио-
нальных социальных программ «Наше 
будущее» и Российского союза промыш-

ленников и предпринимателей отметили вклад 
ОМК в развитие социального бизнеса. Компа-
ния получила награду за лучшую корпоративную 
программу в этой сфере. 

Напомним, компания с 2016 года реализует про-
грамму «Начни свое дело», которая состоит из об-
разовательного блока, грантового конкурса и аксе-
лератора социальных проектов. Начинание стар-
товало в Чусовом, затем присоединились Благове-
щенск и Выкса. Только в этом году компания под-
держала в этих трех городах 42 проекта. В рамках 
премии были отмечены результаты программы в 
2017–2018 годах. За это время социальные пред-
приниматели создали более 140 новых рабочих 
мест в городах присутствия ОМК. Три проекта реа-
лизовали люди с ограниченными возможностями.

– Сегодня впервые в нашей практике мы награж-
даем второй раз подряд одну и ту же компанию. Но 
это совершенно не случайно: за минувший год про-
грамма «Начни свое дело» сделала большой рывок 
и показала потрясающие, на наш взгляд, резуль-
таты, – прокомментировала Елена Феоктистова, 
управляющий директор управления корпоратив-
ной ответственности, устойчивого развития и со-

циального предпринимательства РСПП. – И, глав-
ное, на ее реализацию активно откликнулись и 
органы местного самоуправления, и региональ-
ные органы власти – даже те, кто поначалу с очень 
большим недоверием отнесся к этой инициативе. 
Именно ОМК своей активностью, верой в то, что 
все получится, сумела создать эти партнерства.

Кстати, еще одним лауреатом премии «Импульс 
добра» стала Нижегородская область. Регион от-
метили в номинации «За лучшую региональную 
программу поддержки социального предприни-
мательства», учрежденной Министерством эко-
номического развития РФ. Программу «Начни 
свое дело» ОМК реализует здесь в партнерстве с 
Центром инноваций социальной сферы.

 Эксперты оценили усилия ОМК в развитии социального предпринимательства  © ВЯЧЕСЛАВ ХАБАРОВ

СЕРГЕЙ
ДМИТРИЕВ

журналист 
газеты 
«Территория 
ОМК»

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

НАТАЛЬЯ ЕРЕМИНА
председатель правления ОМК

Мы уверены, что социальное предпринима-
тельство станет ключом к смягчению многих 
острых проблем в моногородах, росту инициати-
вы сограждан и развитию регионов нашей боль-
шой страны. Уже второй год мы получаем награду 
за нашу программу. Но тем более и ответственно 
мы подходим к работе по развитию социального 
предпринимательства в регионах присутствия 
компании. С каждым годом мы повышаем планку 
и стремимся достигать все новых вершин.

! В одном из ближайших номеров «Территория ОМК» подробно расскажет о проектах,
которые социальные предприниматели реализуют в городах присутствия компании.

ıовыĹ ĳроектов
 
получивȴиǶ в 2018 году поддерǧǫу в раǭǫаǶ 
програǭǭȷ «ǎачни свое дело»� уǧе начали раǢотатȸ 
в ǘусовоǭ� ǂлаговеȵенсǫе и ǃȷǫсе. 25
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ЦИФРА

 Руководители ОМК и «Газпрома» обсудили новые разработки © АРХИВ ОМК

КОРОТКО О РАЗНОМ

ǎадеǧноǲть

КОНФЕРЕНЦИЯ    В Выксе прошла 
конференция, посвященная во-
просам повышения надежности 
оборудования при помощи ин-
формационных систем. «Двухлет-
ний опыт работы с использова-
нием этих технологий на ВМЗ 
позволил почти на 20 процентов 
сократить время внеплановых 
простоев, на 11 процентов сни-
зились затраты на ремонт. А 
среднее время наработки обору-
дования на отказ увеличилось на-
половину», – прокомментировал 
Александр Иванов, директор по 
развитию бизнес-системы ОМК. 
Более подробно о новых реше-
ниях в этой сфере «Территория 
ОМК» расскажет в следующем 
номере.

Партнерǲтво

ВСТРЕЧА    Управляющий дирек-
тор Чусовского металлургическо-
го завода Владимир Кирзнер при-
нял участие в научно-техническом 
совете, который прошел в Набе-
режных Челнах на КамАЗ. Участ-
ники встречи рассмотрели вопро-
сы качества чусовской рессоры, 
обсудили возможности ее мо-
дернизации и обсудили планы 
на дальнейшее сотрудничество. 
Специалисты Инженерно-техно-
логического центра ЧМЗ сейчас 
работают над совершенствовани-
ем конструкции рессоры для ав-
томобилей КамАЗ класса «люкс». 
Представители автогиганта в ско-
ром времени планируют посетить 
ЧМЗ, чтобы увидеть процесс изго-
товления продукции.

ǒоцǢȷт

СТАНДАРТ    Управляющий дирек-
тор Альметьевского трубного за-
вода Александр Токарев принял 
решение привести внешний вид 
зданий, находящихся на терри-
тории предприятия, к единому 
стандарту. До сих пор при про-
ведении ремонтов альметьев-
цы обращали главное внимание 
на внутреннее состояние цехов 
и административно-бытовых 
комплексов. В настоящее время 
отдел капитального строитель-
ства готовит план работ. Поми-
мо эстетической составляющей 
и поддержания корпоративно-
го стиля обшивка создаст допол-
нительную защиту строений и в 
дальнейшем сэкономит ресурсы 
на их покраску.

Поколение

ПРОФОРИЕНТАЦИЯ    На «Трубоде-
тали» стартовал профориентаци-
онный проект для старшекласс-
ников «Я – будущее». Молодеж-
ная школа предпринимательства 
реализует его на грант конкур-
са «ОМК-Партнерство». Руководи-
тели завода проведут 10 занятий. 
На этой неделе Кирилл Котляр, на-
чальник отдела по развитию ПС, 
рассказал школьникам об основах 
бережливого производства, а Мак-
сим Пермяков, директор по техни-
ческому сопровождению произ-
водства, провел экскурсию по це-
хам и познакомил ребят с профес-
сиями сварщика, кузнеца-штам-
повщика, вальцовщика, операто-
ра станков с ЧПУ, инженера-тех-
нолога по сварке.

ǏǢщеǲтво

ПРАЗДНИК    В Благовещенске 
представители арматурного за-
вода, а также городской и реги-
ональной власти приняли учас-
тие в торжестве, посвященном 
Дню Республики Башкортостан. 
Жителей города, собравшихся на 
концерт во Дворце культуры, по-
здравили и.о. главы районной ад-
министрации Аниф Гиниятов и 
министр промышленности и ин-
новационной политики региона 
Алексей Карпухин. «Для горожан 
этот день стал настоящим празд-
ником, который объединил всех, 
кто неравнодушен к истории и 
судьбе родного края», – отмети-
ла Марина Белова, начальник от-
дела по связям с общественно-
стью БАЗ.

ǃǭеǲто иǭпорта
Ďбĺединенная металлургическая комįания įредставила 
уникалļнуľ įродукĶиľ для газовой отрасли

ПАРТНЕРСТВО

Анна Андреева
Москва

ǃ начале октября руководители ОМК приня-
ли участие в VIII Петербургском междуна-
родном газовом форуме. Компания пред-

ставила здесь инновационные шаровые краны про-
изводства Уральского завода специального арма-
туростроения (УЗСА), которые предназначены для 
добычи, транспортировки и переработки газа. Раз-
работки ОМК помогут отрасли сделать еще один 
шаг в сторону замещения импортной продукции.

Во второй день работы форума стенд компании 
посетили председатель правления «Газпрома» 
Алексей Миллер и его заместитель Виталий Мар-
келов. Новейшие изделия им представили предсе-
датель Совета директоров ОМК Анатолий Седых 
и генеральный директор УЗСА Дмитрий Марков. 
Как сообщается, специальные шаровые краны 
планируется применять в таких перспективных 
проектах, как «Сахалин СПГ», «Портовая СПГ», 
«Амурский ГПЗ» и так далее.

– Петербургский газовый форум – ключевая пло-
щадка для обсуждения актуальных вопросов отрас-
ли, встреч с партнерами и демонстрации новей-
ших разработок. Мы уже несколько лет развиваем 
перспективное направление запорной арматуры и 
ежегодно показываем новые достижения, – расска-
зал Эдуард Степанцов, руководитель коммерческо-
го департамента ОМК. – Уральский завод специаль-

ного арматуростроения не просто проект по им-
портозамещению. Это передовое отечественное 
предприятие, которое способно предложить заказ-
чику техническое решение любой сложности. УЗСА 
стремится стать надежным партнером «Газпрома» 
и развивает свою производственно-техническую 
базу с особым вниманием к потребностям заказчи-
ка и мировым отраслевым стандартам.

Напомним, создание нового производства в Че-
лябинске стало одним из пунктов программы им-
портозамещения критичных видов сложного обо-
рудования, которое поставляется на «Газпром». 
УЗСА должен обеспечить полную локализацию 
производства шаровых кранов для нестандарт-
ных условий эксплуатации в газовой отрасли.

 ТЕХНИЧЕСКАЯ СПРАВКА

  Шаровой кран с подъемным штоком DN300 
PN100 с уплотнением «металл-по-металлу» может 
использоваться при высокой температуре, а его 
конструкция обеспечивает высокую износостой-
кость.

  Шаровой кран DN300 PN250 с полимерным 
уплотнением предназначен для эксплуатации при 
высоком давлении рабочей среды. 

  Шаровой кран DN200 PN150 с уплотнением «ме-
талл-по-металлу» будет работать в средах с повы-
шенным содержанием механических примесей. 

  Шаровой кран DN100 PN150 с полимерным 
уплотнением нужен для эксплуатации в криогенных 
рабочих средах. 

Ćıутри и ĵıаруĪи

СТРАТЕГИЯ

Сергей Дмитриев
Альметьевск

В минувшую субботу все 
руководители АТЗ приняли 
участие в стратегической 
сессии. 

Целью встречи было разрабо-
тать мероприятия, направленные 
на решение текущих проблем 
предприятия. Сессию провел пре-
подаватель компании «Джи Эм 
Си Консалтинг» из Казани. 

Сначала перед руководителя-
ми выступил управляющий ди-

ректор АТЗ Александр Тока-
рев. Затем в течение пяти часов 
участники раскладывали цели 
завода по направлениям, обсуж-
дали финансовую ситуацию, со-
стояние рынка, производствен-
ные процессы на заводе, обуче-
ние и развитие персонала. В ре-
зультате анализа внутренней и 
внешней среды предприятия ру-
ководители составили дерево 
проблем и наметили сроки их ре-
шения. 

Кстати, мероприятие прошло 
в санатории «Голубое озеро» – 
в многофункциональном зале, 
созданном два года назад в рам-
ках одного из проектов конкурса 
«ОМК-Партнерство».

đовыĭ Ĩиректор в Ąлŀметŀевĵке

Сергей Дмитриев
Альметьевск

Кристина Красильникова – но-
вый человек в команде ОМК. Боль-
ше 13 лет она работает в финансо-
во-экономической сфере. 

Кристина Владимировна роди-
лась в 1976 году в Челябинской 
области. Получила фундамен-
тальное образование в Челябин-
ском государственном универси-
тете по специальности «Химия». 
В 2005 году окончила с отличием 
Южно- Уральский государствен-

ный университет по специально-
сти «Финансы и кредит». 

Основной опыт работы в сфере 
экономики и финансов Кристина 
Красильникова получила в двух 
российских дорожно-строитель-
ных холдингах – компании «ВАД» 
(Санкт-Петербург) и ДСК «Авто-
бан» (Москва). Последние девять 
лет до прихода на АТЗ Кристи-
на Владимировна работала за-
местителем директора по эконо-
мике и финансам машинострои-
тельного завода «Ремстроймаш» 
в Кургане. 

Директором по экономике
и финансам АТЗ стала 
Кристина Красильникова

ПЕРСОНАЛ

© СЕРГЕЙ ДМИТРИЕВ

500 ĳреĨĳриŃтиĭ иǨ 1� стран привеǨли 
своȺ продуǫȲиȺ на 6))) ǐетерǢургсǫиǪ ǭеǧдународнȷǪ 
гаǨовȷǪ ǵоруǭ. ОМК представила партнераǭ новȷе ȴаровȷе 
ǫранȷ проиǨводства ǔǒǈǁ.
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ЦИФРА

Исследование показало, 
что самыми 

востребованными среди 
сотрудников источниками 
информации о компании 
остаются корпоративный 

портал и газета 
«Территория 

ОМК».

ФАКТ

Ćĵе итоги в aДиалогеg
ėто įоказали резулļтаты исследования вовлеченности�

Мария Попова
Москва

Ć 
минувший вторник правле-
ние компании рассмотре-
ло итоги исследования вов-
леченности сотрудников, ко-

торое начиная с этого года проходит под 
названием «ОМК-Диалог». В совещании 
приняли участие председатель Совета ди-
ректоров ОМК Анатолий Седых, а также 
управляющие директора предприятий. 

И вверǶ, и вниз
Результаты по подразделениям на раз-

ных предприятиях изменились по-разно-
му. АТЗ показал рекордные 99 процентов 
вовлеченных, на ВМЗ уровень остался ста-
бильно высоким (74 процента), а ураль-
ские заводы продемонстрировали спад.

Снижение вовлеченности на трех пло-
щадках эксперты связывают с происходя-
щими там изменениями в подходах к рабо-
те. Люди могут встречать их насторожен-
но и испытывать недостаток информации 
о картине будущего. Анатолий Седых на-
помнил коллегам об опыте внедрения про-
изводственной системы на ВМЗ. За послед-
ние годы она не раз доказывала свою эф-
фективность, но в самом начале пути, де-

сять лет назад, принципы ПС с большой 
неохотой принимали как рядовые сотруд-
ники, так и руководители. Управляющие 
директора получили поручение разобрать-
ся в глубинных причинах снижения вовле-
ченности в отдельных цехах и представить 
планы работы с их коллективами.

Без изменения осталась доля сотрудни-
ков, вовлеченных в деятельность компа-
нии и удовлетворенных своей работой, – 
так называемой «движущей силы» компа-
нии. К этой ключевой категории относят-
ся 59 процентов коллектива ОМК.

Уверенно идет борьба с хамством: со слу-
чаями неуважительного отношения в тече-
ние года ни разу не сталкивались 67 про-
центов сотрудников (пять лет назад таких 
было всего 50 процентов). Сегодня каж-
дый может обратиться с жалобой не только 
к вышестоящему руководителю, но и на го-
рячую линию ОМК. Правда, такой возмож-
ностью пользовались только 11 процентов 
пострадавших от грубости. Решением этой 
проблемы займутся созданные на каждом 
заводе комитеты по этике.

ǂǴдеǭ ȳеǲтнȷ
Участники совещания обсудили также 

действия, которые нужно предпринять, 
основываясь на результатах исследова-

ния. Как и в 2018-м, в 2019 году коллекти-
ву компании предстоит работать над тем, 
чтобы поведение сотрудников и взаимо-
отношения в коллективах соответствова-
ли корпоративным ценностям.

Большое внимание планируется уде-
лить адресному взаимодействию компа-
нии с сотрудниками. Помимо комитетов 
по этике, начавших работать на каждом 
заводе, появился сервис индивидуаль-
ных ответов на вопросы на корпоратив-
ном портале, предполагается развитие 
контактного центра и создание системы 
управления идеями, а также продвижение 
здорового образа жизни.

На уровне заводов и цехов предстоит раз-
работать мероприятия, направленные на 
решение тех проблем, которые выявило 
исследование. Об этом «Территория ОМК» 
подробно расскажет в следующих номерах.

– В работе необходимо опираться на опыт 
передовых руководителей, на действую-
щие практики АТЗ и ВМЗ. Показатели Вык-
сы – результат долгой планомерной работы, 
но у ЧМЗ, БАЗ и «Трубодетали» сегодня есть 
все возможности добиться улучшений бы-
стрее, – отметил Анатолий Седых. – Прово-
дя трансформацию на предприятиях, важно 
формировать правильные ожидания и быть 
честными с трудовым коллективом. Я счи-
таю, в целом мы на правильном пути. 

 ЦИФРЫ

Ē Ĺорошем

12% сотрудников ĎМĊ 
за įоследний год 

įринимали участие в волонтерских 
акĶиях�

44% сотрудников ĎМĊ 
жертвовали денļги

или вещи на благотворителļные
Ķели�

Ē ĳлоĹом

29% сотрудников ĎМĊ 
курят
 įричем болļĸе 

всего табак уважаľт на ĀТЗ �����
 
а менļĸе всего b в Москве ������ 

Вопрос о курении стал новым в анкете 
исследования. Директор по безопасности 
производства ОМК Михаил Козлов на-
звал борьбу с вредной привычкой перс-
пективным направлением работы ради 
улучшения здоровья сотрудников, а Ана-
толий Седых подтвердил готовность ком-
пании помогать людям расстаться с при-
страстием к табаку.

 КСТАТИ

Впервые в исследовании приняли участие не 
только сотрудники ОМК, но и работники под-
рядных организаций в Выксе и Чусовом. Вы-
яснилось, что их права в целом соблюдают-
ся, производственная безопасность обеспе-
чивается. Как говорят руководители ОМК, 
компания намерена и дальше осуществлять 
контроль за этими показателями, обеспечи-
вая социальную ответственность всех участ-
ников цепочки поставок.

Уровень вовлеченности в ОМК
в сравнении с лидерами отрасли
(проценты)

Уровень вовлеченности персонала (проценты)

ОМК ЧТПЗ «Северсталь»

65

73
78

   2016           2017           2018

АТЗ ВМЗ «Трубодеталь» БАЗ

99

67

48

ЧМЗ ОМК (в целом)
Подрядные

организации ВМЗ
Подрядные

организации ЧМЗ

67
53

60

 Самые вовлеченные 
сотрудники работают на АТЗ 

© ВЯЧЕСЛАВ ХАБАРОВ

92
86

56

73 74

51
62

30
38 33

41
36

54
65

1� 1�� ĵотруĨıика
приняли участие в исследовании 
вовлеченности «ОМК-Диалог» 
в 2018 году.
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Светлана Кулагина
Челябинск

Д 
вухмесячная командировка бри-
гады сварщиков из Выксы на 
«Трубодеталь» закончилась. Два 
десятка «бойцов» под началом 

сменного мастера ВМЗ Захара Харчевнико-
ва бок о бок с челябинскими коллегами тру-
дились над выполнением сложного зака-
за – защитного кожуха для магистрально-
го газопровода «Сила Сибири». Он состоит 
из 183 стальных труб диаметром 1 720 мил-
лиметров.

Ее звали Фекла, его – Петр

На боку гигантской трубы шлифоваль-
ной машинкой нацарапано: «Это Урал, 
детка!» Впрочем, строители газовой ма-
гистрали эту надпись не увидят – она ис-
чезнет под слоем изоляционного покры-
тия, как все другие надписи: «Елизавета 
Петровна», «Ульяна Игоревна», «Люся», 
«Петр», «Вася», «Алена», «Фекла»… (Как 
утверждают специалисты, на конечное 
качество продукции эта затея не влияет. – 
Прим. ред.)

Бригадир наждачников сварочного 
участка «Трубодетали» Александр Щерба-
ков (его бригада – лауреат Баташевской 
премии 2016 года, между прочим, и имен-
но он, ответственный за окончательную 
сдачу изделий, нанес болгаркой надпись на 
последнюю трубу заказа) рассказывает, что 
каждая труба показала свой характер. От-
сюда – и имена, которые присваивали изде-
лиям рабочие: если труба была капризной, 
неповоротливой, требовала много усилий 
по зачистке сварного шва – между собой 
наждачники называли ее Феклой. А Елиза-
вета Петровна – это вовсе не в честь импе-
ратрицы, а в честь дочери одного из свар-
щиков. Как и Ульяна Игоревна. 

– Юмор спасает в любой ситуации. Пар-
ни из моей бригады очень устали и соску-
чились по семьям, по детям, – говорит За-
хар Харчевников. – Тревог было много: 

другой город, другое предприятие, другие 
люди. Но мы отлично сработались с ребя-
тами из Челябинска. И спасибо руковод-
ству завода: нас отлично приняли! А своих 
ребят из бригады за время командировки 
я узнал только с лучшей стороны. Я испы-
тываю чувство гордости: мы справились с 
заказом, и справились в срок. Мне здоро-
во на душе!

И вдоль, и поперек

Трубы большого диаметра в Выксе делают 
на автоматизированных станах.

– Представьте, течет река из трубной за-
готовки, а мы только управляем процес-
сом сварки, нажимаем на кнопки, – поясня-
ет бригадир Харчевников. – Труба выходит 
одношовной – один сварной шов вдоль всей 
длины трубы. Но наши станы не могут выпу-
скать трубы диаметром свыше 1 420 милли-
метров – да и нет такого листа.

На заводе «Трубодеталь» применили дру-
гой принцип: из листа металла толщиной 
25 миллиметров вальцевали обечайку диа-
метром 1 720 миллиметров, сваривали в от-
резок трубы – и затем эти отрезки соединя-
ли друг с другом кольцевой сваркой. Полу-
чается, готовые изделия прошиты сварны-
ми соединениями и вдоль, и поперек. Хотя 
такая сварка также называется автоматиче-
ской, она более трудоемкая – сварщик здесь 
все время в движении. Рабочим ВМЗ при-
шлось осваивать все нюансы на месте. 

После того как была изготовлена послед-
няя труба, Алексей Фомин, начальник тер-
мо-прессово-сварочного цеха № 1, где тру-
дились выксунцы, собрал в своем кабинете 
бригаду командированных сварщиков, по-
благодарил каждого за работу и вручил тер-
мокружки с логотипами «Трубодетали» и 
ОМК. «На работе такая кружка будет очень 
кстати: чай, кофе налить. Опять же, память 
о нас останется», – заметил он. 

Кстати, в ноябре на «Трубодетали» снова 
ждут уже знакомых рабочих из Выксы: они 
заменят на время отпусков челябинских 
сварщиков. 

Защитная реакция

Зачем понадобилось изготавливать та-
кое количество труб нестандартного ди-
аметра? Начатая компанией «Газпром» в 
2014 году гигантская стройка – магист-
ральный газопровод «Сила Сибири» про-
тяженностью 3 тысячи километров – под-
ходит все ближе к границе с Китаем. Со-
общается, что российская часть проек-
та завершена на 93 процента. Эпицентр 
строительства переместился в Благове-
щенск – главный город в Амурской облас-
ти. На правом берегу Амура – уже китай-
ская земля. 

Трубопровод, соединяющий Иркутский 
и Якутский центры газодобычи с потреби-
телями на Дальнем Востоке, пролегает че-
рез сейсмоактивные районы, участки веч-
ной мерзлоты, иногда подходит близко к 
инфраструктурным объектам. Специаль-
но для проекта в «Газпроме» разработали 
технические требования к сварке и нераз-
рушающему контролю качества сварных 
изделий, применяемых в зонах активных 
тектонических разломов. 

Кроме того, с 1998 года действуют пра-
вила, которые предписывают оснащать 
трубопроводы, которые подвергаются 
нагрузкам от движущегося транспорта, 
защитными кожухами. Для их изготов-
ления используют стальные трубы диа-
метром 1 720 миллиметров c с толщиной 
стенки 25 миллиметров. Такие изделия и 
выпустили на «Трубодетали».

Когда все 183 трубы сварят вместе, их 
общая длина превысит 1 700 метров. За-
щитный кожух закроет участок магист-
рального трубопровода в зоне посадки са-
молетов в районе аэропорта города Бла-
говещенска на Дальнем Востоке. Это по-
зволит избежать трагедий, подобных той, 
что произошла в июне 1989-го на грани-
це Челябинской области и Башкирии, ког-
да в результате аварии на трубопроводе 
«Сибирь – Урал – Поволжье» и утечки газа 
взлетели на воздух два пассажирских со-
става.

Труба вокруг трубы

 СПРАВКА О ПРОЕКТЕ

Магистральный газопровод «Сила
Сибири» будет транспортировать газ 
Иркутского и Якутского центров газодобы-
чи российским потребителям на Дальнем 
Востоке, а также в Китай. Протяженность 
трубопровода – около 3 тысяч километ ров. 
При его строительстве используются сталь-
ные трубы диаметром 1 420 миллиметров. 
Газопровод рассчитан на рабочее давле-
ние 9,8 мегапаскаля. Ежегодно он спосо-
бен транспортировать 38 миллиардов ку-
бометров газа. Трасса газопровода прохо-
дит по территориям трех субъектов РФ: 
Иркутской области, Республики Саха (Яку-
тия) и Амурской области.

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

начальник термо-прессово-сварочного цеха № 1, 
«Трубодеталь»

 Это был первый в компании опыт интег-
рации персонала одного завода в действу-
ющие производственные процессы друго-
го. Мы приложили максимум усилий, чтобы 
рабочие ВМЗ быстро адаптировались в на-
шем коллективе, не чувствовали никакого 
дискомфорта, бытовых неудобств. Объеди-
нение в рамках этого заказа – действи-
тельно очень хорошая практика, которая 
в будущем позволит быстро и эффективно 
решать проблему дефицита квалифициро-
ванных кадров на каком-либо предприя-
тии компании.

АЛЕКСЕЙ
ФОМИН

1 711 метров – общая длина 
защитного кожуха

Сотрудники «Трубодетали» и ВМЗ вместе изготовили защитный кожух для «Силы Сибири»

9,35
метра – длина 
одной трубы

1 720 
миллиметров – 
диаметр трубы

1 2 ... 183

 КСТАТИ

При изготовлении труб для кожуха 
на «Трубодетали» использовали
листовой прокат МКС-5000 ВМЗ. ЦИФРЫ

183
штуки – количество 
изделий в заказе

© НИКИТА ИСАКОВ



Александр Кулагин
Выкса

Ć 
начале октября ин-
дустриальная Выкса 
стала еще и фабри-
кой идей. В течение 

трех дней их генерировали, шли-
фовали и запускали «в серию» 
урбанисты, культурологи, архи-
текторы, экономисты, социоло-
ги, бизнесмены, топ-менеджеры, 
чиновники различных ведомств 
и главы городов из 40 регионов – 
всего более 300 человек. В Вык-
су они приехали на конферен-
цию «Ревитализация малых го-
родов через вовлечение местно-
го населения в культурные прак-
тики», организованную фондом 
«ОМК-Участие» и Минстроем РФ. 
Не самое распространенное сло-
во – «ревитализация» – означает 
простые понятия: возрождение, 
воссоздание, оживление. 

Ǆород наȳинаетǲя
ǲ двора

На конференции говорили о 
том, что возродить малые горо-
да, создать там современную ин-
фраструктуру и культурную среду 
очень сложно, если задействовать 
исключительно ресурсы власти и 
бизнеса. Важно вовлечь жителей 
в процесс изменений, мотивиро-
вать их на участие в преобразова-
ниях. В доказательство предста-
вители Выксы продемонстриро-
вали коллекцию кейсов, которые 
гости конференции признали до-
стойными тиражирования.

– Фонд «ОМК-Участие» через 
культурный проект «Арт-Овраг» 
создает городскую комфортную 

среду, ведет диалог с местными 
сообществами и властью, привно-
сит современный комфорт и но-
вое звучание историческому кон-
тексту города, – рассказала Ирина 
Седых, председатель попечитель-
ского совета благотворительного 
фонда. – Для нас это важная мис-
сия, поскольку город тесно связан 
с металлургическим заводом. 

Одна из точек приложения 
творческой энергии жителей Вык-
сы – проект «Создай свой город», 
который реализуется в рамках 
«Арт-оврага». Горожане при под-
держке практикующих специали-
стов преобразуют свои дворы. 

В обсуждениях проектов толь-
ко в 2018 году приняли участие 
400 горожан, а 170 выксунцев по-
могли их реализовать. 

О технологии соучаствующего 
проектирования подробно гово-
рится в методическом пособии 
«Создай свой город», которое 
обобщает опыт Выксы. Издание 
представили на конференции.

– Взаимодействие градообразу-
ющих предприятий, администра-
ции, региональных властей и жи-

телей очень важно. Выкса – город 
небольшой, но мы видим, как она 
развивается, как неравнодушны 
люди. Удивительно, как достаточ-
но маленький город может быть 
комфортным, – сказал Сергей Мо-
розов, и.о. заместителя губерна-
тора Нижегородской области.

ǅальȴе ǢǴдет Ǣольȴе
Конференции, заявленной как 

всероссийская, добавили гло-
бальности Эдуард Моро, основа-
тель студии Orchestra Design, и 
Стенли Ланг, партнер архитек-
турного бюро Turenscape. Они 
рассказали о своем опыте рабо-
ты в больших городах – создании 
творческого кластера «Октава» 
в Туле и обустройстве простран-
ства у озера Кабан в Казани. 

Выксе скоро предстоит обустра-
ивать набережную Верхнего пру-
да в комплексе с парком культуры 
и отдыха – город выиграл феде-
ральный конкурс и получил грант 
на эти цели. Кстати, глава мест-
ной администрации Владимир 
Кочетков подтвердил высказан-
ный многими спикерами тезис: 
развитие городской среды требу-
ет и развития компетенций. Он 
признался, что когда после засе-
ления паркового пруда лебедями 
готовил ответы на вопросы жите-
лей, то почти стал орнитологом.

А управляющий директор 
ВМЗ Александр Барыков выска-
зал мнение, что жители Выксы 
уже прошли стадию вовлечения 
в культурные практики, и сей-
час правильно говорить о сотруд-
ничестве – процессе, в котором 
участвуют местные сообщества, 
власть и бизнес. 

 КОММЕНТАРИИ УЧАСТНИКОВ

АНДРЕЙ ЧИБИС
заместитель министра строительства
и ЖКХ России

 Проекты формирования ком-
фортной городской среды, по сути, 
дают новую жизнь малым городам, 
импульс бизнесу, стимулируют появ-
ление новых производств, форми-
руют культуру досуга, дарят горожа-
нам возможность больше зани-
маться спортом. И как следствие, 
люди могут не уезжать из своих го-
родов. Конференция еще раз пока-
зала, что малые города обладают 
огромным потенциалом развития 
городской среды.

ЛИНАР ЗАКИРОВ
мэр города Бугульма,
Республика Татарстан

 Подобные конференции очень 
полезны для участников. Это пре-
красная площадка для обмена 
мнениями, лучшими передовыми 
программами, что позволяет нам 
на муниципальном уровне перени-
мать все лучшее от наших коллег и 
внедрять в своих малых и средних 
городах. Выкса меня приятно уди-
вила – это очень благоустроенный, 
уютный и теплый город. А еще по-
разила потрясающая природа это-
го края.

СЕРГЕЙ ГЕОРГИЕВСКИЙ
генеральный директор агентства
стратегического развития «Центр»

 Стало понятно, что для успешно-
го создания комфортной среды в 
малых городах нужны несколько 
составляющих: с одной стороны – 
деньги и человеческие ресурсы, с 
другой – умение выстраивать диа-
лог, обмениваться лучшими прак-
тиками и привлекать местное сооб-
щество. Только максимальная вов-
леченность жителей позволит гра-
достроителям создать эффектив-
ное общественное пространство – 
красивое, удобное, нужное.
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ĆиталŀıаŃ ĸормула
Ċак малым городам усįеĸно реĸатļ болļĸие задачи�

 КСТАТИ

Сайт «РБК+1» назвал Выксу од-
ним из пяти лучших направле-
ний для промышленного туриз-
ма в России (ссылку на полную 
версию статьи вы найдете по 
QR-коду). Участники конферен-
ции тоже оценили экскурсию на 
металлургический завод.

11 выксунских 
дворов уже прошли 

ревитализацию, став 
современными 

площадками для 
отдыха.

ФАКТ

 ЦИФРА

�� Łкĵĳертов из разных регионов Đоссии и 
других стран выстуįили на конĴеренĶии įо 
малым городам в Выксе�

 Выкса с ее арт-дворами и арт-остановками становится примером 
для других городов © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО
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 ДЕСЯТЬ ЛЕТ ФОНДА В ЦИФРАХ

Анна Андреева
Москва

ą 
лаготворительному фонду, уч-
режденному по инициативе 
руководителей ОМК, исполни-
лось десять лет. С 2008 года он 

оказывает адресную помощь нуждающимся 
или оказавшимся в трудной жизненной си-
туации семьям и детям, поддерживает ме-
дицинские учреждения, развивает образо-
вательные и медицинские методики. 

Деятельность фонда постоянно расширя-
ется. Сегодня он реализует просветитель-
ские программы, в том числе для учителей, 
работающих с детьми с ограниченными воз-
можностями здоровья. Сотрудничает с НИИ 
детской онкологии и гематологии Россий-
ского онкоцентра имени Блохина в Москве, 
приобретая медицинское оборудование и 
устраивая праздники для подопечных. Ор-
ганизует для детей, оставшихся без попече-
ния родителей, ежегодный летний отдых. 
Проводит традиционные благотворитель-
ные акции (более подробно об этом смотри-
те в «Календаре фонда». – Прим. ред.). При-
глашает своих подопечных на новогодние 
представления в Московском цирке Нику-
лина на Цветном бульваре. 

Кроме того, с 2011 года по инициативе 
фонда и при поддержке ОМК в Выксе про-
водится фестиваль городской культуры 
«Арт-Овраг». Это событие объединяет деяте-
лей культуры и искусства и позволяет мест-
ным жителям реализовать собственные 
творческие проекты. На днях фонд органи-
зовал первую Всероссийскую конференцию 
по малым городам и историческим поселе-
ниям (читайте на странице 6.  – Прим. ред.).

Юбилейная осень фонда «ОМК-Участие» 
отмечена еще одной интересной акцией. 
Во всех городах присутствия компании ор-
ганизовали «Шарлотку-party»: волонтеры 
высаживали молодые яблони, а организа-
торы награждали их сувенирными яблока-
ми. «Этот плод – символ мудрости и преем-
ственности поколений. Десять лет назад ру-
ководители ОМК посадили зернышко, из 
которого выросло красивое дерево благо-
творительности», – объясняют в фонде идею 
праздника.

ģблоки ĵоīрели
В минувĸуľ среду Ĵонд «ĎМĊ�ēчастие» отметил свой įервый ľбилей

1 1�0 ĵемеĭ 
в сложной ситуаĶии 
įолучили адреснуľ įомощļ�

�� млı рублеĭ 
наįравили на адреснуľ 
įомощļ нуждаľщимся�

1� млı рублеĭ 
įотратили на įриобретение 
медиĶинского оборудования�

� ĸеĵтивалеĭ 
«Āрт�Ďвраг» įроĸло
в Выксе�

ĒĨиı гоĨ
иī Īиīıи ĸоıĨа�

«С любовью в сердце»
В городах присутствия ОМК проходят 
благотворительные ярмарки, на которых 
заводчане продают собственноручно из-
готовленные сувениры и лакомства. Со-
бранные средства идут на помощь нуж-
дающимся, в первую очередь – детям, 
которым необходимо лечение.

ФЕВРАЛЬ

«Дети – детям»
День защиты детей становится для со-
трудников предприятий очередным по-
водом помочь юным жителям своих го-
родов, оказавшимся в сложных ситуа-
циях. Взрослые готовят подарки и ор-
ганизуют праздники. Нередко в пред-
ставлениях участвуют и сверстники зри-
телей.

ИЮНЬ

Узнать о деятельности фонда
можно на нескольких ресурсах:

       www.omk-uchastie.ru
       artovrag-fest.ru
       facebook.com/OmkUchastie

«В школу – вместе!»
Коллективы ОМК помогают многодет-
ным и малообеспеченным семьям под-
готовить детей к учебному году. Сотруд-
ники покупают для школьников одежду 
и обувь, собирают ранцы с канцеляр-
скими принадлежностями.

«Кто бежит? Все бегут!»
Заводчане выходят на благотворитель-
ные старты: пробегая дистанцию по ули-
цам города, одновременно они помога-
ют собрать деньги на добрые цели. Не-
редко акция фонда совпадает со все-
российским «Кроссом нации».

СЕНТЯБРЬ

«С миру по елке»
Сотрудники компании приносят празд-
ник детям, которые вынуждены встре-
чать Новый год в больницах. Например, 
в Москве волонтеры фонда украшают 
детское отделение онкоцентра и готовят 
подарки для его пациентов.

ДЕКАБРЬ

*Основные традиционные акции фонда 
«ОМК-Участие» в течение года

Пожертвования на благотворительную деятельность от частных лиц (млн руб.)

Расходы фонда в 2017 году (млн руб.)*

 СПРАВКА

Сотрудники Объединенной металлурги-
ческой компании только в 2017 году пере-
вели на счет фонда 1,6 миллиона рублей 
через бухгалтерии своих подразделений. 
600 тысяч руб лей поступило от владель-
цев карт «Металлинвестбанка» с логотипом 
«ОМК-Участие». Вклад учредителей в бюд-
жет фонда в прошлом году превысил 
23 миллиона рублей.

*Без учета расходов на организацию фестиваля «Арт-Овраг»

2013 2014 2015 2016 2017

4 4,6
7,3

5,8
9,8

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

ИРИНА СЕДЫХ
председатель попечительского совета фонда 
«ОМК-Участие»

Для нас благотворительность начинается с 
импульса доброты. Человек говорит себе: я 
могу! Могу делиться тем, что у меня есть: сред-
ствами, опытом, временем, умением, теплом 
своей души. Своей деятельностью мы показы-
ваем всем, что делать добро – просто. Необя-

зательно обладать большими средствами, что-
бы помочь человеку, оказавшемуся в трудных 
жизненных обстоятельствах. Иногда бывает 
достаточно открыть свое сердце, быть рядом, 
поддержать своими искренними эмоциями. 
Нас радует, что людей, которые готовы делить-
ся, становится все больше. Мы искренне бла-
годарны благотворителям, друзьям, помощни-
кам и многочисленным партнерам фонда за 
неоценимую многолетнюю поддержку. 

    благотворительные акции фонда 6

    помощь НИИ детской онкологии 5,7 

    адресная помощь семьям 4,7

    программа «Дети Чусового»  2,2

    программа «Выкса – город равных возможностей» 2,1

    образовательные проекты 2

    летний отдых детей, оставшихся без попечения родителей  1,8

    помощь военно-патриотическому клубу «Поиск» 0,3

!

АВГУСТ

  КСТАТИ

Фонд «ОМК-Участие» выиграл два прези-
дентских гранта на сумму 6,5 миллиона 
руб лей – на создание и развитие сайта 
о детской онкологии и на реализацию 
проекта «Город своими руками».Ćĵего
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ВЫКСА

НАВАШИНО

МОСКВА

МУРМАНСК

ТЕРИБЕРКА

Виктор Махров
Выкса

đ 
иколай практически не рас-
стается с фотоаппаратом со 
второго класса школы. Отец 
увлекался фотографией и 

привил сыну любовь к этому искусству. А 
с 2009 года Малютин сочетает хобби фо-
тографа и путешественника. С тех пор он 
снимал в самых разных уголках России: в 
Архызе и Красноярске, в Крыму и Архан-
гельске, в Хакасии и Карелии.

Ǔаǭ, где ǲияет аврора
В Териберку, село в Мурманской области, 

Николая привело желание познать тайны 
Вселенной.

– Я всегда любил ночную съемку. Ночью 
процесс интереснее. Неизвестность, слу-
чайность – никогда не знаешь, что получит-
ся в итоге. И вот недавно я капитально ув-
лекся астрономией, – рассказывает инже-
нер-конструктор.

На берег Баренцева моря Николай Ма-
лютин приехал в конце сентября 2017 го-
да, чтобы увидеть и заснять удивительное 
по красоте явление – полярное сияние, ко-
торое еще называют авророй. На север Рос-
сии выксунец отправился не один, а в ком-
пании таких же искателей приключений из 
группы «Астроверты», с которыми познако-
мился в Интернете.

Время на стыке осенних месяцев – луч-
шее для наблюдения полярного сияния: 
темнеет рано, но еще не холодно; стоят яс-
ные дни, когда температура воздуха подни-
мается до 15–20 градусов, и, самое важное, 
ясные ночи.

– Правда, ночь, когда мы только приеха-
ли, была пасмурной. И по прогнозу прояс-
нений на небе не предвиделось, – вспоми-
нает Николай Малютин. – Тур для нас про-
водила семейная пара – Ирина и Станислав. 
Стас – профессиональный ученый, астро-
ном. Он читал нам лекции. Мы оставили на 
улице дежурных, наблюдать за погодой. А 
Ирина сказала, что если мы все очень силь-
но захотим, то Вселенная сделает нам по-
дарок – и мы увидим сияние. Через час де-
журный пришел и сказал, что небо начина-
ет проясняться.

Любители астрономии от-
правились на соседнюю с Те-
риберкой сопку. В просве-
те облаков показался очаг зе-
леного цвета, который по-
степенно разгорался, пока не 
занял практически весь не-
босвод. Через час сияние бы-

ло настолько ярким, что захватило не толь-
ко новичков, но и наставника.

– Мы все были в восторге. Я даже не 
знаю, с чем это можно сравнить. Нет в ми-
ре похожего явления. И сияние было на-
столько ярким, что даже наш проводник 
был в шоке. Стас сказал, что оно стало 
вторым по силе за пять лет, которые он 
провел в северных широтах, – рассказыва-
ет путешественник.

ǂǴǪǲтво ǵорǭ и краǲок
Териберка стоит на северо-восточном 

побережье Кольского полуострова, за по-
лярным кругом. Климат и растительность 
здесь типичные для арктического региона. 
Редкие кустарники, толстые моховые ков-
ры и лишайники – главные представите-
ли скудной флоры этих мест. А фауна раз-
нообразна: лемминги, представители ку-
ньих, многочисленные птицы, реже – пес-
цы, северные олени и медведи. В Барен-
цевом море водится камчатский краб (сю-
да его завезли в середине прошлого века). 
При должной внимательности в море мож-
но увидеть тюленей, китов и даже касаток. 
А еще здесь много рыбы: рыбалка на Коль-
ском полуострове – одно из традиционных 
направлений туризма. А еще в Териберке 
хорошо наблюдать океанические штормы, 
приливы и отливы. 

Николай Малютин считает, что ему и 
его товарищам-путешественникам по-
везло с погодой. Из той недели, что он 
провел на берегу Баренцева моря, три 
дня и три ночи оказались безоблачными. 
Полярное сияние в эти моменты было 
сильным и ярким. «Полыхающие небеса» 
переливались разными цветами – от зе-
леного до фиолетового – и принимали са-
мые разные формы, являя взору фантас-
тические фигуры.

Впрочем, и днем в Териберке нашлось 
на что посмотреть. Рыбацкое поселение 
привлекает природой. Неподалеку от се-
ла есть небольшой, но красивый водопад. 
Береговую линию охраняют четыре ору-
дия времен Великой Отечественной во-
йны. Рядом – самый северный песчаный 
пляж в России, отдыхающих здесь можно 
встретить и осенью.

– В основном там камни и 
мох, но все же природа на Се-
вере шикарная. Мы попали 
туда в золотую осень. Багро-
вый, оранжевый, красный – 
на фоне серых камней и сине-
го неба эти цвета создают не-
реальные сочетания, – гово-
рит Николай Малютин.
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Ć ĳлеıу ĵиŃıиŃ
В įогоне за удачными кадрами и новыми ĽмоĶиями čиколай Малľтин
 инженер�конструктор 
ВМЗ
 отįравился на самый север Đоссии

В Териберке 
проходили натурные 

съемки фильма 
Андрея Звягинцева 

«Левиафан».

ФАКТ

Тоĳ�� ĨоĵтоĳримеĻателŀıоĵтеĭ

 ǒеверное сияние

Свечение верхних слоев атмосферы 
вследствие их взаимодействия с заря-
женными частицами солнечного ветра. 
Наблюдаются преимущественно в высо-
ких широтах обоих полушарий в оваль-
ных зонах, окружающих магнитные полю-
са Земли.

 ǋǬадбище
старȷǶ корабǬей

Догнивающие на берегу «скелеты» не-
скольких деревянных промысловых судов 
первой половины XX века. Пара остовов 
лежит в самой Териберке около автомо-
бильного моста.

Ǔериберский водопад

Небольшой, но симпатичный водопад в 
двух километрах от села. Сюда почти каж-
дый день едут десятки людей. Дорога к во-
допаду непроходима для легковых машин.

Đаршрут

ГЕОГРАФИЧЕСКАЯ СПРАВКА

Ǔериберка – село в Мурман-
ской области, одно из самых старых посе-
лений на Кольском полуострове. Первые 
упоминания о нем относятся к XVI веку, 
когда здесь возникло сезонное рыбацкое 
становище. Считается, что название вос-
ходит к старому названию Кольского по-
луострова – Терь. 

  Село расположено непосредственно на 
берегу Баренцева моря, в зоне тундры. 
Климат здесь субарктический, зима срав-
нительно теплая, но ветреная, лето недол-
гое и обычно прохладное. Полярная ночь 
в селе длится в течение 43 суток (с 1 де-
кабря по 12 января).

  Териберка является единственным мес-
том в России, до которого можно добрать-
ся по автомобильной дороге, чтобы уви-
деть открытое Баренцево море. Благода-
ря постоянным ветрам село является хо-
рошим местом для занятий кайтсерфин-
гом, в том числе зимним.

 ЦИФРА

20–2� тыĵŃĻ 
рублеĭ 

составляет стоимостļ неделļного 
тура в Териберку�

 ПǬяǧи Ǔериберки

Красивые и большие песчаные пляжи и 
литорали. Летом, в теплую и солнечную 
погоду, путешественнику кажется, что он 
находится на юге.

 ǂатарея береговой 
оборонȷ Ȇ ���

Комплекс из четырех 100-миллиметро-
вых орудий Б-24-БМ, установленных в ки-
лометре за териберским водопадом в 
1930-х годах. С 1950-х орудия брошены, а 
с 2009-го доступны для посещения.

Выкса – Навашино автомобиль, 30 минут, 30 км

Навашино – Москва поезд, 4,5 часа, 300 км

Москва – Мурманск самолет, 2 часа 15 минут, 1 490 км

Мурманск – Териберка автобус, 2 часа 10 минут, 131 км

СОВЕТ ПУТЕШЕСТВЕННИКАМ

Отправляясь на Север, адекватно оцени-
те ситуацию и тщательно подготовьтесь к 
поездке. Нужно учитывать местный аске-
тизм. В Териберке, например, мы жили в 
гостинице советского типа, которой нель-
зя поставить даже одной звезды. Глав-
ное – крыша над головой, тепло и сухо. Ес-
ли вы едете с группой, как правило, орга-
низаторы дают полный список необходи-
мых вещей. Если решили ехать сами, не 
забудьте теплую и непромокаемую одежду 
и обувь. Летом обязательно нужно взять 
средство от насекомых. 

 КСТАТИ

Ночные фотографии 
Николая Малютина 
представлены на вы-
ставке в выксунском 
Доме книги.
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Āлексей ċещенко
 маĸинист из ėусового
 оченļ лľбит мараĴоны
 
но точно знает
 что никто из сįортсменов не įосįорит в выносливости с его локомотивом

ĕерĨĺе как мотор
Юрий Софонов
Чусовой

ǒильнȷǪ, но доǢрȷǪ

В опустевшем армянском селе Нагор-
ного Карабаха наступает ночь. Солда-
ты-срочники укладываются спать в мазан-
ке на грубо сколоченных деревянных на-
рах. Прошло всего несколько месяцев пос-
ле подписания знаменитого соглашения 
в Беловежской Пуще. Здесь, на отрогах 
Кавказских гор, всем уже ясно, что СССР 
больше нет. Под треск пулеметной очере-
ди, огненные трассеры которой тянутся к 
соседней заставе миротворческих частей 
внутренних войск, 19-летний Алексей Ле-
щенко встречает новую эпоху и начинает 
взрослую жизнь. 

В 1991-м он уходил служить в советскую 
армию, а возвращался в 1993-м уже из рос-
сийской. Достойно пройти через две горя-
чие точки на Северном Кавказе помогла 
спортивная подготовка, полученная еще в 
школьные годы. 

– В начальной школе я на лыжах добирал-
ся до финиша в числе последних, но когда 
в четвертом классе к нам пришел тренер, 
записался в лыжную секцию, – рассказыва-
ет Алексей Лещенко. – И полюбил лыжи на 
всю жизнь. Вместе со мной в секции зани-
мался Александр Пушкарев, который стар-
ше меня на год, – сегодня он неоднократ-
ный чемпион мира по лыжным гонкам сре-
ди ветеранов. Мы до сих пор с ним соревну-
емся на всех заводских стартах. 

Несмотря на отличную физическую под-
готовку, отбор в желанную роту спецназа 
ему пройти не удалось. Молодой человек 
сдал все физические нормативы, однако 
во время спарринга не показал «достаточ-
ной агрессивности» к противнику. Под-
вел слишком добрый характер – с детства 
Алексей Лещенко не любил первым начи-
нать драки, старался решать все конфлик-
ты мирным путем. 

Впрочем, в армии он продолжал зани-
маться спортом – и занял третье место в 
кроссе на первенстве Приволжского воен-
ного округа. А во время маршбросков Ле-
щенко частенько нес на себе по два-три 
автомата, помогая товарищам, у которых 
уже не оставалось сил идти вперед с пол-
ной выкладкой. 

ǒвоǪ пǴть по рельǲаǭ

Вернувшись из армии, Алексей Лещен-
ко по примеру отца пришел работать на 
железную дорогу – регулировщиком ско-
рости движения на станции Чусовской. 
И продолжил участвовать в спортивных 
соревнованиях – стал бронзовым призе-
ром в эстафете на Всероссийской спар-
такиаде работников железнодорожного 
транспорта. 

Регулировщик скорости (он же башмач-
ник) ловит вагоны, и спортивные навы-
ки тут пригождаются, особенно когда от-
цепляют сразу несколько вагонов и необ-
ходимо вовремя их остановить, ставя под 
колеса на рельсы железные башмаки. Каж-
дое такое приспособление весит семь ки-
лограммов, а подкладывать их следует в 
нужный момент, чтобы все вагоны оста-
новились точно в намеченной точке. 

Железной дороге молодой человек 
остался верен и когда пришел работать на 

ЧМЗ в 2000 году – устроился составителем 
поездов в железнодорожный цех. Когда 
цепляешь к локомотиву огромные ковши 
со шлаком из доменной печи, от них так 
и пышет жаром… А по дороге составитель 
должен внимательно следить за прохожде-
нием поворотов, чтобы не выплеснуть на 
пути огненную жидкость. 

– Однажды я заметил, как на кривом 
участке колесная пара вагона начала схо-
дить с рельсов, и вовремя предупредил 
машиниста, предотвратив сход, – вспо-
минает Алексей Лещенко. – Как оказа-
лось, причиной стало уширение пути, ко-
торое оперативно исправила бригада пу-
тейцев.

В 2012 году Алексей Лещенко окончил 
курсы в Екатеринбурге и в следующем го-
ду начал работать машинистом тепловоза. 

– Это очень ответственная профессия, 
но она мне нравится, – говорит он. – При-
ятно, когда чувствуешь такую мощь за 
спиной. Нужно быть очень вниматель-
ным, следить за показаниями приборов и 
за дорогой, не позволять себе отвлекаться 
во время движения.

ǃ горǴ и ǲ горȷ

В семье Алексея Лещенко и его супру-
ги Натальи подросли сын и дочь. Кстати, в 
июле Дарья вместе с отцом бежала знаме-
нитый марафон «Конжак-2018», маршрут 
которого ведет на одну из вершин Ураль-
ских гор высотой 1 569 метров. В своей 
возрастной группе Алексей Лещенко за-
нял тогда первое место, быстрее всех пре-
одолев 21 километр до вершины и 21 ки-
лометр обратно. 

– Я постоянно участвую в этом марафо-
не, к счастью, он проходит недалеко от до-
ма, часто на него выезжают сразу несколь-
ко спортсменов с нашего завода, – расска-

зывает Лещенко. – Дочь, хоть и не добра-
лась до финиша, тоже бежала хорошо, 
преодолела около 30 километров. Тундра, 
лес, скалы – дистанция привлекает своей 
красотой. На марафон приезжают даже 
иностранцы. Помню, однажды в нем уча-
ствовали два кенийца. 

Алексей Лещенко любит не только бего-
вые, но и лыжные марафоны, каждую зи-
му он участвует в традиционных чусов-
ских соревнованиях – гонках «Настоящий 
мужик» на 50 километров. А в 2012 году 
он сдал экзамен, получил водительское 
удостоверение, и с тех пор семья Лещен-
ко несколько раз ездила на автомобиле к 
родственникам в Сочи. Однако самым за-
поминающимся моментом южного отды-
ха для Алексея стало участие во всерос-
сийском «Сахарном марафоне» на вер-
шину горы Псеашхо Сахарный – на высо-
ту 3 100 метров. 

– Это очень сложный марафон, в кото-
ром бежать всю дистанцию – 42 киломе-
тра – решаются один-два десятка профес-
сионалов, – рассказывает спортсмен. – 
А для меня главным там было просто до-
браться до финиша. 

© ВИТА МЕЛЕДИНА

 Ǎаȴиниǲт тепловоза – оȳень ответǲтвенная проǵеǲǲия� И она ǭне нравитǲя�
Приятно, когда ȳǴвǲтвǴеȴь такǴȺ ǭощь за ǲпиноǪ� ǎǴǧно Ǣȷть оȳень вниǭательнȷǭ, 
ǲледить за показанияǭи приǢоров и за дорогоǪ, не отвлекатьǲя во вреǭя двиǧения�

 ДОСЬЕ

ǌеȵенǫо
ǁлеǫсеǪ Ǆригорȸевич

  Дата рождения: 20 декабря 
1972 года. 

  Место рождения: город Чусовой. 
  Образование: профессиональное 

училище № 93, специальность 
«Помощник машиниста локомотива» 
(1990–1991). 

  Служба в армии: 1991–1993. 
  Карьера: 

слесарь вагонного депо 
железнодорожной станции Чусовская 
(1993); 
регулировщик скорости движения 
вагонов на станции Чусовская (1993–
2000); 
резчик металла в старопрокатном цехе 
ЧМЗ (2000); 
составитель поездов в 
железнодорожном цехе ЧМЗ (2000–
2013); 
машинист тепловоза (с 2013-го).

  Семейное положение: женат, есть 
сын и дочь. 

 КСТАТИ

Алексей Лещенко – бессменный физорг 
железнодорожного цеха, организует ко-
манду на все заводские соревнования. 
Не всегда бывает просто собрать моло-
дежь, поэтому он и сам выступает за цех 
практически во всех видах спорта, при-
чем в беге и на лыжах – на самых слож-

ных этапах. Как говорят товарищи, честь 
коллектива и вовлеченность, ответствен-
ность за свое дело – не пустой звук для 
Лещенко. Он всегда готов прийти на по-
мощь коллегам из железнодорожного це-
ха, который за 18 лет работы стал для не-
го вторым домом.

Алексей Лещенко десять 
раз принимал участие

в международном горном 
марафоне «Конжак»

и дважды становился 
победителем в своей 
возрастной группе.

ФАКТ
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КОРОТКО

ПодтянǴтьǲя и отǧатьǲя
В Выксе įоявилисļ новые возможности для занятия сįортом

ТЕРРИТОРИЯ

Валентина Морозова
Выкса

Ǆ орожане потратили гранты конкур-
са «ОМК-Партнерство» на обустройство 
спортивных площадок. Так, в конце сен-

тября на улице Пирогова открылась площадка 
ГТО. Полученные от компании 250 тысяч рублей 
волонтеры потратили на обновление уже суще-
ствовавшей здесь спортивной зоны.

– Мы укрепили ограждение и отремонтиро-
вали покрытие площадки. Сейчас здесь созда-
ны все условия для сдачи норм ГТО. Кроме то-
го, площадка будет задействована в учебно-тре-
нировочном процессе. Большое спасибо ВМЗ и 
ОМК за конкурс, который поддерживает подоб-
ные инициативы, – рассказывает автор проек-
та Дмитрий Царев, директор детско-юношеской 
спортивной школы «Выксунец», на базе которой 
в 2016 году был создан Выксунский центр тести-
рования ГТО.

Как добавляет заместитель главы городской 
администрации Оксана Габдрахимова, проект 
позволит привлечь к спорту еще больше людей. 
Площадка расположена рядом с арт-двором, и 

выксунцы смогут приходить в этот район вместе 
с детьми – как для спокойного отдыха, так и для 
активного.

А в микрорайоне Мотмос на днях появилась 
площадка с уличными тренажерами.

– В прошлом году мы реализовали проект 
«Здоровые дети – здоровая нация» и создали 
спортивную площадку для занятий футболом, 
баскетболом, волейболом, – вспоминает автор 
проекта Оксана Белоусова, сотрудница ВМЗ. – 
В этом году мы решили расширить возможно-
сти нашей площадки. На полученный грант ку-
пили и установили семь уличных тренажеров и 
две лавочки. 

На церемонию открытия пригласили школьни-
ков и жителей микрорайона. Начальник пятого 
трубного цеха ВМЗ Руслан Сапогов, местный де-
путат, в числе прочих опробовал новые снаряды.

– Хорошо, что есть такие программы, которые 
дают людям возможность проявить себя и сде-
лать жизнь других лучше. Этот проект тому под-
тверждение, – говорит он. – Многие годы на этом 
месте находился строительный котлован, а се-
годня благодаря Оксане Белоусовой и местным 
жителям появилась спортивная площадка. Это 
очень радует. Я надеюсь, что спортивный объ-
ект будет востребованным у людей разных поко-
лений.

Ǎаǲтерǲтво ради здоровья
Ęкола особого творчества в ėусовом įровела уже несколļко занятий для детей 

ТВОРЧЕСТВО

Юрий Софонов
Чусовой

Школа открылась в сентябре 
и с тех пор каждую субботу при-
глашает на занятия детей, у кото-
рых есть проблемы со здоровьем. 
Первая творческая встреча 8 сен-
тября была посвящена «шерстя-
ной акварели». 

– Этой технике я училась у мас-
тера из Лысьвы, – рассказывает 

педагог Елена Сорокина. – Здесь 
необязательно быть художни-
ком. Если ребенок нарисовал не-
правильно, щипчиками убираем 
шерсть – и кладем другой цвет.

Автором проекта, ставшего по-
бедителем конкурса «ОМК-Парт-
нерство», стала Марина Матвеева, 
руководитель организации мате-
рей детей-инвалидов «Фонарики». 
На средства гранта купили сто-
лы, краски, гипс, другие матери-
алы. Всего планируется провес ти 
36 уроков. К настоящему времени 
прошло уже четыре.

– Мы уже в третий раз побеж-
даем в конкурсе «ОМК-Партнер-
ство», – рассказывает Екатери-
на Уракова, первый руководитель 
«Фонариков» и активная участни-
ца организации. – Но гранты не 
единственная помощь, которую 
оказывает нам компания. Напри-
мер, благодаря поддержке ОМК 
моя дочь прошла реабилитацию 
в Челябинске, она начала ходить! 
Сейчас дочка активно участвует в 
делах нашей организации, а также 
в других мероприятиях, которые 
помогает проводить компания.

 Первыми уличные тренажеры в Мотмосе опробовали школьники © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

ǉз ǂашкирии в Ǔатарстан
Ċоманда легкоатлетов āĀЗ в Ľтом году вįервые 
įриняла участие в Ċазанском įолумараĴоне

СПОРТ

Юлия Ларионова
Благовещенск

В минувшее воскресенье со ста-
диона «Казань Арена» стартовали 
спортсмены со всей России. Вмес-
те с профессионалами бежали 
участники корпоративной лиги, 
простые любители легкой атлети-
ки и здорового образа жизни. В их 
числе были сотрудники БАЗ и АТЗ, 
причем заводчане из Благовещен-
ска приехали на эти соревнования 
впервые.

Участники преодолевали раз-
ные дистанции на выбор: от 1 ки-
лометра до 21,1 километра. Кро-
ме стандартных соревнований все 
желающие могли принять участие 
в забеге в тюбетейках и забеге в 
«ползунках». 

Четверо сотрудников ОМК вы-
брали для себя 10-километровый 
маршрут. Эту дистанцию пробежа-
ли благовещенцы Илдар Гарейшин 
и Константин Базиков и альметьев-
цы Динар Газизуллин и Рамиль Ах-
меров. Кроме того, представляв-
ший БАЗ Александр Кузьменко 
преодолел 21,1 километ ра – на это 
ему понадобился 1 час 46 минут 
25 секунд.

– Я впервые принял участие в 
Казанском полумарафоне. На со-
ревнования пригласил Александр 
Кузьменко, чтобы мы вместе пред-
ставили ОМК, – рассказывает Ил-
дар Гарейшин. – Отличительной 
чертой забега был национальный 
колорит: многие бежали в татар-
ских тюбетейках, а финиширу-
ющих угощали национальными 
блюдами. Стартовали мы от «Ка-
зань Арены», а вдоль трассы кра-
совались объекты, построенные 
к чемпионату мира по футболу. И 
все это проходило в онлайн-режи-
ме: за марафоном можно было на-
блюдать на главном экране сорев-
нований.

ПодеǬиǬи пьедестаǬ
ďобедителем заводской сįартакиады āĀЗ стала 
сборная сталелитейного Ķеха ś �

НАГРАДА

Юлия Ларионова
Благовещенск

В минувшую пятницу директор 
по персоналу арматурного завода 
Наталья Паршуткина поздравила 
спортсменов предприятия с завер-
шением спартакиады. Руководи-
телям подразделений, работники 
которых заняли призовые места, 
вручили почетные грамоты, куб-
ки и медали. Золото спартакиа-
ды-2018 досталось традиционно 
сильной команде сталелитейного 
цеха № 3. Серебро завоевала ко-
манда заводоуправления, а бронзу 
получила команда объединенно-
го механосборочного цеха. Кроме 
того, более 50 участников минув-

шего спортивного сезона отмети-
ли денежной премией.

– Спартакиада на заводе с каж-
дым годом набирает обороты, при-
влекает новых и новых участников. 
Наши спортсмены – большая друж-
ная семья, каждый здесь ведет здо-
ровый образ жизни, находит вре-
мя для занятий спортом и участия 
в соревнованиях, – сказала Наталья 
Паршуткина.

 «Фонарики» осваивают новые техники творчества  © ЮРИЙ СОФОНОВ

 ЦИФРА

11 виĨов ĵĳорта 
вклľчает в себя сįартакиада 
āĀЗ� Соревнования 
įродолжалисļ с ноября 
įо май и закончилисļ 
турниром įо мини�Ĵутболу�

 ОРГАНИЗАЦИОННАЯ 
СПРАВКА

Казанский национальный полу-
марафон закрыл серию соревно-
ваний сезона Timerman-2018. 
В этом году прошло 16 соревно-
ваний серии: три лыжные гонки, 
семь забегов, включая Казан-
ский марафон, три соревнова-
ния по триатлону, заплыв вокруг 
острова-града Свияжска и ве-
логонка Tour de Tatarstan. На по-
следний старт вышло около 
10 тысяч человек.

Коǭанда Кǃǎ ǁǓǈ «ǔлиȲа ǉндустриалȸная» в четвертȷǪ раǨ с начала года стала 
лучȴеǪ в ǌиге раǢотаȺȵеǪ ǭолодеǧи Ǔатарстана. ǐоǢедив на Осеннеǭ ǫуǢǫе 
�игра в ǈеленодолȸсǫе соǢрала восеǭȸ ǫоǭанд иǨ раǨнȷǶ городов	� Ǩаводчане 
получили путевǫи в полуǵинал регионалȸноǪ лиги «ǑеспуǢлиǫа».



КОНТАКТ
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ВОПРОС-ОТВЕТ

ǁдрес ȹлеǫтронноǪ почтȷ редаǫȲии гаǨетȷ «Ǔерритория ОМК»

GAZETA@OMK.RU

Ǐб инструкции к ботинкам
? Работаю в третьем трубном цехе ВМЗ. Получил рабочие бо-

тинки, но отсутствует инструкция по эксплуатации. Про-
сим предоставить документацию от производителя, в кото-

рой указано допустимое время непрерывного пользования обувью и 
температура, при которой можно ее носить.

! Спецобувь поставляется на склад от поставщика-производи-
теля с инструкцией по эксплуатации. Она вкладывается во 
внутреннюю часть каждой полупары спецобуви. Если при 

получении спецобуви вы не обнаружили инструкцию, обратитесь к 
персоналу склада. 

Сейчас на ВМЗ поставляется спецобувь «Трейл» и «Тофф» от фирмы 
«Восток-Сервис». В инструкции по эксплуатации к этой обуви указа-
ны следующие сведения. Рекомендованная продолжительность не-
прерывной носки обуви составляет девять часов. Температурный ре-
жим таков: для обуви с подошвами из полиуретана – от минус 25 до 
плюс 150 градусов Цельсия; для обуви с подошвами из термополиу-
ретана – от минус 35 до плюс 150 градусов Цельсия.

Чтобы более детально ответить на ваш вопрос (касательно срока 
непрерывной носки и температурного режима), необходимо знать, 
по какой профессии вы работаете и какой вид спецобуви применяе-
те. Эту информацию вы можете предоставить специалистам по охра-
не труда по телефонам: 66-04, 77-16.
/Александр Устинов, руководитель службы по охране труда и промышленной 
безопасности ВМЗ/

Ǐ ǬичнȷǶ ǵутбоǬкаǶ
? Работаю в колесопрокатном цехе ВМЗ. Сегодня пошел взять 

чистый комплект спецодежды («Линдстрем») и обнаружил, 
что в ящике всего два комплекта футболок вместо трех. 

Пошел к куратору и спросил о причине недостачи, на что получил 
ответ: завод отказался от аренды футболок, скоро их не будет со-
всем, нужно будет приносить свои. Правда ли это, и если да, то по-
чему нигде про это не написано? И как тогда стирать свои футбол-
ки, если за территорию завода ничего выносить нельзя?

! Действительно, с мая 2018 года комплект арендуемой спец-
одежды состоит из куртки и брюк. Выдача футболок не пред-
усмотрена нормами бесплатной выдачи спецодежды в под-

разделениях ВМЗ, а личные футболки не запрещается выносить за 
территорию предприятия.
/Любовь Герасименко, ведущий специалист по сертификации дирекции
по безопасности производства ВМЗ/

Ǐ ǧиǬье дǬя Ǭюдей
? Планируется ли строительство жилья для сотрудников на-

шего предприятия? Заводы строим – пора и о людях поду-
мать!

! В связи с реализацией на ВМЗ крупной инвестиционной про-
граммы руководство компании сочло целесообразным по-
строить в Выксе многоквартирный жилой дом для размеще-

ния приглашенных специалистов. На сегодняшний день проект нахо-
дится в стадии проработки. 
/Александр Соколов, руководитель проекта по административно-хозяйственной 
деятельности ВМЗ/

Ǐт одного к дрǴгоǭǴ
Ċ чему нам лиĸние звенļя в Ķеįочке уįравления�

БЛОГ

ǃ ыксунский парк – островок изумрудной 
самобытной природы, маленькое чудо 
внутри кипящего города. Приятно гулять 

по его тенистым аллеям, ловить прохладу в зной-
ный денек. Там-то и услышал я разговор двух мо-
лодых людей, сидящих на скамейке. Услышал 
случайно – просто присел напротив.

– Представляешь, на работе поразительные ве-
щи замечать стал, – проговорил первый. – Рань-
ше как-то не придавал этому значения.

– И что тебя поразило? – спросил второй.
– Не поразило, но задуматься пришлось. В кон-

це смены в мастерскую пришел начальник 
и спросил меня, чем я займусь завтра, какие ра-
боты наметил. А я работаю всего месяц.

Как выяснилось в процессе диалога, выручил 
юношу некий Аристарх Проклович, который во-
время зашел в мастерскую. Объяснил: «Завтра 
сепаратор разберем, прочистим. А еще клапан 
поменять надо, масло убрать не успели». Словом, 
опытный работник по-деловому доложил о пла-
нах на завтра.

– А наутро мастер после оперативки все это 
слово в слово передал нам как задание, – подыто-
жил новый сотрудник.

Я задумался. Понятно, что слесари лучше зна-
ют объект работы. Но их становится все меньше 
и меньше. А сидящих в девятиэтажке – все боль-
ше и больше. И вдруг я ясно представил путь это-
го указания: вечером мастер передал будущий объ-
ем работ старшему мастеру, а тот – выше. Сколь-
ко ненужных звеньев пришлось пройти простому 
ремонтному заданию в итоге? Как бы то ни было, 
на утренней оперативке все вернулось к слесарям. 
А ведь чем длиннее цепочка, тем больше времени 
затрачивается на всякие согласования, уточнения.

А вы, уважаемые читатели, что обо всем этом 
думаете?
Федор Батурин, сотрудник ВМЗ

 КСТАТИ

В разделе «Блоги» на корпоративном портале со-
трудники ОМК публикуют свои заметки на сво-
бодные темы. Поделиться своими мыслями на 
этой странице может любой желающий.

Ēĸиĺиалŀıые ĵтраıиĺы ĒĐĎ
в ĵоĺиалŀıыĹ ĵетŃĹ

 facebook.com/omkru

 vk.com/omk_offi cial

 youtube.com/user/OMKPipeCompany

 instagram.com/omk.ru

 t.me/omkru

¡ǃǲе ȹто Ǣȷло
вȳера�

Zagogulina:
В разгар кризиса 2008 года я устроилась на ра-

боту в банк – и уволилась оттуда ровно через ме-
сяц. Говорят, что новобранцам в этом банке рас-
сказывают о том, как я увольнялась.
OSh:

А я, например, десять лет назад как раз собирала 
чемодан, чтобы переехать в Воркуту. А вам слабо?
Добрый критик:

Хорошая тема... Иногда полезно оглянуться на-
зад. Но не для того, чтобы погрустить или пора-
доваться, а просто чтобы понять: время идет и, 
например, десять лет не такой уж и большой 
срок. Ведь есть ощущение, что все было вчера...
Сергей:

Помню, что доллар был 35 рублей!

10:
Да, помню 2008 год. Моложе был на десять лет! 

Впервые познакомился с бережливым производ-
ством, внедрял «5С» и ОЕЕ (от английского 
overall equipment effectiveness, «общая эффектив-
ность оборудования». – Прим. ред.). И было чет-
кое понимание, как не нужно это делать, – но ко-
му нужны советы?! Выделяем стандартные опе-
рации в работе закупок, продаж и бухгалтерии, 
роботизируем процессы и сокращаем персонал. 
Дежавю, однако!
МЮ:

Десять лет назад я как раз присутствовал на фи-
нале Лиги чемпионов в «Лужниках». Играли «Чел-
си» и «Манчестер Юнайтед». Спасибо, что напом-
нили. Непередаваемые ощущения!

ǅеǲять лет назад
ś �� ����� от � октября ���� года
Ходит такая шутка: «Когда мне говорят «это было 
десять лет назад», я вспоминаю девяностые». Ин-
тересная особенность восприятия: с каждым про-
житым годом время ускоряется, и когда оглядыва-
ешься назад, действительно сложно поверить, что 
десять лет назад уже подходил к концу 2008-й.

ОТКЛИК

10:

   НОВОСТИ. ВАЖНОЕ  
2

№ 37 (148) ● 5 ОКТЯБРЯ 2018 ГОДА

«Территория ОМК»

ОБСУЖДЕНИЕ    ěто моĪıо уĵĳетŀ ĵĨелатŀ īа 10 лет�

ОТ РЕДАКЦИИ

ЦИФРА

ǅеǲять лет назад
ėто вы įомните о �����м�

ǖ одит такая шутка: «Когда 
говорят «это было десять 
лет назад», я вспоминаю 

девяностые». Интересная особен-
ность восприятия: с каждым про-
житым годом время ускоряется, 
и действительно сложно поверить, 
что десять лет назад уже подходил 
к концу 2008-й (а кажется, как буд-
то это было позавчера, правда?).

Что происходило в мире десять 
лет назад? Разное.

Десять лет назад достиг пи-
ка мировой экономический кри-
зис, начавшийся еще в 2007 году с 
лопнувшего «ипотечного пузыря» 
в США. От его последствий раз-
ные страны избавлялись вплоть до 
2015 года. Кстати, потери России, 
как считают эксперты Всемирного 
банка, оказались меньше, чем то-
го ожидали. И сегодня о событиях 
тех лет вспоминают разве что эко-
номисты. Возможно, пото-
му, что нам есть с чем срав-
нить: ведь двадцать лет на-
зад у нас был 1998-й.

Десять лет назад прези-
дентом России был избран 
Дмит рий Медведев, а прези-
дентом Соединенных Шта-
тов – Барак Обама. У кого из них 
политическая карьера сложилась 
более удачно, вопрос спорный. От-
мечу лишь, что Дмитрий Анато-
льевич пробыл на посту главы го-
сударства один срок, а Барак Бара-
кович – два. Зато сейчас Медведев 
руководит российским кабинетом 
министров, а Обама пишет мемуа-
ры и продюсирует фильмы и сери-
алы (если верить тем планам, ко-
торые он сам озвучивал).

Десять лет назад открылась лет-
няя Олимпиада в Пекине. В тот же 
день начался вооруженный кон-

фликт в Южной Осетии. Интерес-
но, что эти Игры были первыми, 
которые транслировались в фор-
мате телевидения высокого разре-
шения. А конфликт в Южной Осе-
тии, освещавшийся на Западе пре-
имущественно с антироссийских 
позиций, оказался первой – необъ-
явленной – войной, основные бое-
вые действия которой происходили 
на информационном поле. А в на-
шем лексиконе осталось выраже-
ние «принуждение к миру». И оно 
нам, увы, еще пригодится.

Десять лет назад авиакассы пе-
решли на электронные билеты. Се-
годня кажется, что мы пользуемся 
сайтами для оформления переле-
тов уже лет сто как минимум. При-
мерно как «айфонами» и други-
ми подобными аппаратами. Одна-
ко первый iPhone появился в Рос-
сии тоже десять лет назад. А еще 
десять лет назад в МГУ имени Ло-
моносова запустили самый мощ-
ный на тот момент суперкомпью-
тер в стране – «СКИФ МГУ». Тогда 
он занимал 37-ю строку в мировом 
рейтинге ЭВМ, а сегодня не входит 
даже в топ-500. Зато сегодня в том 
же МГУ работает суперкомпью-
тер «Ломоносов-2», который почти 
в 40 раз мощнее, чем «СКИФ».

Десять лет назад на стадионе 
«Лужники» в Москве прошел фи-
нал Лиги чемпионов УЕФА. Со-
всем недавно эта же арена приня-
ла еще более важный матч – фи-
нал чемпионата мира. Тогда же, 
десять лет назад, сборная России 
по футболу стала бронзовым при-
зером чемпионата Европы. Но в те 
дни мы еще не знали, что увидим 
нашу команду в числе восьми луч-
ших сборных мира. 

В общем, много что происходи-
ло десять лет назад.

А каким вы запомнили 2008-й?

ВЛАДИМИР
МОХНУТИН

ведущий инженер электротехнической 
лаборатории, ЧМЗ

 Зависит как от финансовых воз-
можностей, объективной ситуации, 
так и от целеустремленности всех 
участников дела – когда все вместе 
(коллектив, менеджеры, собственни-
ки, инвесторы) стремятся к единой 
цели. Я надеюсь, что следующие де-
сять лет принесут нам позитивные 
изменения. За десять лет можно еще 
больше модернизировать производ-
ство. Сейчас Чусовой получил статус 
ТОСЭР, и мы надеемся за десять лет 
привлечь в город новых инвесторов.

АНТОН
ПЕРЕХВАТОВ

чистильщик металла и отливок,
«Трубодеталь»

 Человек может успеть сделать 
главное: семью создать, детей ро-
дить, профессию получить – и даже 
не одну. Я на «Трубодетали» почти де-
сять лет, многое здесь узнал о том, 
что можно сделать с металлом. Изна-
чально я работал кузнецом-штам-
повщиком, увидел, что металл может 
быть на удивление пластичным. Сей-
час у меня новая профессия, которая 
мне тоже очень нравится, и смежные 
освоил: стропальщик, наждачник, 
оператор радиоуправления.

АНДРЕЙ
ГЛУХОВ

подручный сталевара, ВМЗ

 За десять лет мне удалось вы-
строить дом и баню. Всеми строи-
тельными и отделочными специаль-
ностями владею сам, поэтому за по-
мощью особо ни к кому не обращал-
ся. Я и на производстве много чего 
сделал своими руками. Разве что 
времени не хватает иной раз, но по-
степенно все равно достигаю своих 
целей. А еще у меня родилась дочь, 
которой скоро исполнится год и ме-
сяц. Так что я распорядился этим 
временем очень даже грамотно.

АЛЬБИНА
ЕРМОЛАЕВА

инженер по охране окружающей среды, 
АТЗ

 Главное, наверное, не само вре-
мя, а то, насколько эффективно мы 
его используем. Десять лет можно 
прожить впустую, ничего не создав, 
ничему не научившись, ничего не до-
бившись. А можно построить дом или 
выплатить ипотеку, окончить школу 
или вуз, родить нескольких детей, на-
учиться играть на музыкальных ин-
струментах, добиться результатов в 
спорте, сделать карьеру. Десять лет 
вполне достаточно для становления 
практически в любой области. 

ДЕНИС
АБРАМОВ

специалист по промышленной безопас-
ности, БАЗ

 Все мы занимаемся разными де-
лами, машинально, не задумываясь 
ни о чем, живем, словно запрограм-
мированные. Но время скоротечно, 
и иногда, оглядываясь назад, пони-
маешь, сколько всего можно было 
сделать. Например, отправиться 
в «кругосветку» пешком (есть такие 
примеры: человеку понадобилось 
для этого как раз десять лет), пробе-
жать самый длинный ультрамарафон 
или научиться рисовать. Или даже 
попасть в Книгу рекордов Гиннеса.

 Десять лет назад в МГУ
имени Ломоносова запустили 
самый мощный суперкомпьютер 
в стране. А сегодня он не входит 
даже в топ-500.

ДАТА

Александр Кулагин
Выкса

� октября 2008 года в Выксу приехали важ-ные гости. Литейно-прокатный комплекс ВМЗ открывали с участием губернатора Нижегородской области, министра промышлен-ности и торговли РФ, представителей бизнес-со-общества и журналистов федеральных СМИ. Вве-денный в строй комплекс стал первым в стране предприятием такого масштаба, построенным «с нуля» в постсоветский период. 
ЛПК решил важнейшую задачу в рамках произ-водственной цепочки ОМК – позволил обеспечить качественным горячекатаным рулонным прока-том трубоэлектросварочные цеха Выксунского ме-

таллургического и Альметьевского трубного заво-дов для производства труб малого и среднего ди-аметра. Сегодня комплекс производит стальной плоский прокат в рулонах, лист и штрипс. Особен-ность ЛПК – уникальная технология производства и экологические характеристики, которые полно-стью соответствуют требованиям Евросоюза.– С вводом в строй комплекса для ВМЗ начался по сути новый этап развития. ЛПК остается одним из самых современных металлургических произ-водств. Здесь освоили работу с 80 марками стали, в том числе высокопрочными. Успехи комплекса, ко-нечно, связаны с его сплоченной командой, эффек-тивно решающей производственные задачи. Ли-тейщики очень активны в общественной жизни, в спорте. Впереди у ЛПК много работы – для новых производств ВМЗ понадобится много высококаче-ственной стали и проката, – прокомментировал Александр Барыков, управляющий директор ВМЗ.

гоĨа и � меĵŃĺаǨаняла реалиǨаȲия проеǫта по соǨданиȺ ǌǐКв ǃȷǫсе. ǃ раǢотаǶ участвовали десятǫи россиǪсǫиǶи иностраннȷǶ предприятиǪ.
�

ǔваǧаеǭȷе коллеги�
Ǐт вǲеǪ дǴȴи поздравляеǭ ваǲ ǲ деǲятилетиеǭ ǌПǋ� 

Закаленный и дружный коллектив Литей-но-прокатного комплекса – это сплав професси-оналов, металлургов с большой буквы. Стальной характер, решительность и стремление к посто-янному развитию выделяют каждого сотрудни-ка ЛПК и лежат в основе значимых успехов как ВМЗ, так и всей компании. 
Десятилетняя история Литейно-прокатного комплекса – это история высоких достижений: только в течение нескольких последних лет кол-лектив ЛПК установил десятки производствен-ных рекордов. Из года в год Литейно-прокатный комплекс неизменно подтверждает статус од-ного из самых эффективных металлургических 

производств страны, объемы выпуска стали не-однократно превышали расчетную мощность. Искренне благодарим весь коллектив ЛПК за высокую мотивацию и результативность, ини-циативный и ответственный труд! Крепкого здо-ровья, успехов и благополучия вам и вашим близким! Новых интересных проектов и гранди-озных достижений! 

АНАТОЛИЙ СЕДЫХ,
председатель
Совета директоров ОМК
НАТАЛЬЯ ЕРЕМИНА,
председатель правления ОМК

ОЛЬГА
ШАЛАЕВА
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редактор газеты
«Территория 
ОМК»
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ФОТОКОНКУРС

АНОНС

ǅело Ǣȷло к веȳерǴ
«Мы с детļми возвращалисļ с įрогулки įо įлощади 
Металлургов� В гостиниĶе в Ľто время įроходили какие�то 
работы� ēвидев
 что солнĶе садится
 рабочий тоже медленно 
įоĸел в сторону дома»
 b рассказал автор снимка ąвгений 
Ċосаткин
 сотрудник įредįриятия «ВМЗ�Техно»�

ǋнига
ǎил ǅоȴи, ǌиндǲи Ǎакгрегор� 
¡Заряǧеннȷе на резǴльтат�
Рекомендует Ольга Маркелова, 
начальник отдела технического 
контроля АТЗ

Книга рассказывает 
об эффективности 

и мотивации. Авторы 
опираются на опыт луч-
ших компаний и с его по-
мощью учат создавать 
комфортную рабочую 
среду, в которой могут се-
бя проявить как руково-
дители, так и рядовые со-
трудники. Из книги можно также узнать  
о разных стилях руководства, о способах 
формирования базовых ценностей органи-
зации, о методиках управления корпоратив-
ной культурой. 

Особо авторы выделяют мотивы людей. 
Одни, прямые, – это цели и самореализа-
ция. Другие, косвенные, – эмоциональ-
ное, экономическое и социальное давле-
ние. Сюда относятся, например, уровень 
заработной платы, стабильность и другие 
формы экономического и социального по-
ощрения. К косвенным мотивам можно от-
нести и инерцию. Она возникает, когда че-
ловек плывет по течению и не хочет ниче-
го менять. А лучшим человек может стать, 
если им двигают прямые мотивы. Нужно 
найти в работе направления, которые ув-
лекут, помогут найти цель и достичь ее. Но 
если единственным стимулом становятся 
деньги, деятельность обречена на посте-
пенное снижение эффективности.

Книгу я рекомендую всем руководите-
лям, желающим выстроить эффективную 
систему управления, в основе которой бу-
дет культура организации, а не планы и от-
четы. Формулы для анализа, которые пред-
лагают авторы, многим помогут стать хо-
рошими лидерами.

РЕКОМЕНДАЦИЯ

Присылайте свои фотоработы на элек-
тронный адрес gazeta@omk.ru.
Пожалуйста, обязательно укажите 
в письме свои имя и фамилию, долж-
ность и место работы, а также напиши-
те несколько предложений о том, где  
и когда был сделан снимок.

АФИША  |  октŃбрŀ

ǃȷкǲа
Выставки в музее истории завода

«ЛПК. 10 лет успеха». Фотовыставка к 
юбилею Литейно-прокатного комплекса 
ВМЗ.

«Искусство Мстеры». Иконопись и про-
изведения прикладного искусства из со-
брания Владимиро-Суздальского музея- 
заповедника. 

Мастер-классы в музее истории завода 
14 октября – «Домовенок Кузя», суве-

нир. 
21 октября – «Артемон», декупаж. 

События в ДК имени Лепсе
14 октября – открытие детского творче-

ского сезона.
19 октября – конкурс комсомольской 

песни. 
20 октября – «Шоу невест – 2018».

Выходные на базе отдыха «Металлург»
26–28 октября – анимационная про-

грамма для детей, бумажная дискотека, 
мастер-класс «Дары природы», занятия 
скандинавской ходьбой, кинопоказ с чае-
питием и многое другое. 

ǘǴǲовоǪ
Городские события

15 октября, 16:00 – день открытых дверей 
в спортивной школе олимпийского резерва 
«Огонек».

17 октября, 14:00 – интеллектуально-раз-
влекательная игра «Машина времени». КДЦ.

21 октября, 16:00 – открытие сезона 
«Творческий квартал». КДЦ.

ǂлаговещенǲк
Концерт эстрады

27 октября – Фадис Ганиев и Лилия Бик-
тимирова (татарская и башкирская эстра-
да). Городской ДК.

ǁльǭетьевǲк
Спектакли в драмтеатре

14 октября, 18:00 – комедия «Дело бы-
ло в переулке». 

18 октября, 19:00 – драма «Заблудшие 
души».

Интеллектуальный турнир
14 октября, 18:00 – интеллектуальная 

игра ReQuizit. РК Fabric.

ǘеляǢинǲк
Концерты

14 октября – «Ленинград». Ледовая арена.
15 октября – «Виват, опера!» Зал имени 

Прокофьева.
17 октября – Московский симфонический 

оркестр. Зал имени Прокофьева.
17 октября – грузинский ансамбль «Шав-

намбада». ДК железнодорожников.

Спектакли в театре драмы 
13 октября – «Голодранцы-аристократы».
14 октября – «Алексей Каренин». 
16 октября – «Скамейка» и «Портрет До-

риана Грея».
17 октября – «Простые истории» и «За чер-

той».

Спектакли в театре оперы и балета 
13 октября – «Паяцы».
17 и 18 октября – «Богема».

Спектакли в Молодежном театре
13 октября – «Дело Макропулоса».
14 октября – «Бременские музыканты».
15 октября – «Современные танцы».
16 октября – «Собачье сердце».
18 октября – «Танец длиною в жизнь».

Спектакли в театре «Манекен»
13 октября – «Как люблю я вас». 
14 октября – «Однажды в…».
18 октября – «Галатея Собакина».

Спектакли в Камерном театре 
13 октября – «Третья голова».
14 октября – «Спасти камер-юнкера Пуш-

кина». 
16 октября – «Гость случайный». 
18 октября – «Бах и соискатели».

Спектакли в ДК железнодорожников
16 октября – «Синдром счастья, или Ложь 

по контракту».

Спектакли в Новом художественном 
театре

16 октября – «Женская гримерка».

ǒколько ǭеталлопроката ǌПǋ 
ǃǍЗ вȷпǴǲтил за деǲять лет� 
ǘитаǪте в следуȺȵеǭ ноǭере гаǨетȷ.
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